

BAB III

METODE PENELITIAN

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif, yaitu sebuah penelitian yang menggunakan prosedur untuk menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.¹ Penelitian ini bertujuan untuk menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.

Dengan pendekatan analisis isi (content analysis) sebagaimana Bungli Burhan dalam Djamil Lasaiba menjelaskan analisis isi (*Content Analysis*) adalah teknik penelitian untuk membuat inferensi-inferensi yang dapat ditiru (*replicable*), dan shahih data dengan memerhatikan konteksnya. Analisis isi berhubungan dengan komunikasi atau isi komunikasi. Logika dasar dalam komunikasi, bahwa setiap komunikasi selalu berisi pesan dalam sinyal komunikasi itu, baik berupa verbal maupun non verbal.²

2. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah film Alangkah Lucunya Negeri Ini Karya Deddy Mizwar

3. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data diperoleh. Menurut Lofland yang dikutip oleh Moleong sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata, tindakan, dan dokumen.

¹ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2012), Cet. 12, hlm. 194.

² Lasaiba, Djamil. "Gender Relation dalam Buku Ajar Bahasa Inggris Sekolah Dasar." *al-Iltizam: Jurnal Pendidikan Agama Islam* 1.2 (2016): 112-127.

Data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpul data.³ Dalam penelitian ini sumber data primer yang digunakan adalah sumber data dari film alangkah lucunya negeri ini.

Data sekunder merupakan sumber yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, melalui orang lain atau lewat dokumen. Sumber data sekunder dalam penelitian ini diambil dari berbagai literatur seperti buku-buku, internet, jurnal, hasil penelitian dan hal lain yang berhubungan dengan objek pembahasan.

4. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data menurut Sugiyono merupakan suatu proses mencari serta menyusun secara sistematis, data yang telah diperoleh dari hasil pengumpulan data, dengan cara mengorganisasikan data ke kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melaksanakan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan mana yang akan dipelajari, serta membuat kesimpulan.⁴

Peneliti menggunakan dalam mengumpulkan. Teknik dokumen merupakan teknik mengumpulkan data pada penelitian dengan cara mengumpulkan data berupa tulisan yang relevan terhadap fokus penelitian.⁵ Teknik dokumen dilakukan dengan cara menghimpun serta mencari bahan pustaka yang berupa catatan transkrip, buku, majalah, surat kabar, website, jurnal dan sebagainya untuk diteliti isinya terkait dengan nilai-nilai *amar*

³ Lexy J. Moleong, Metodologi Peneliti Kualitatif, (Bandung: RemajaKarya, 2012), Cet. ke- 30, hlm. 8-13

⁴ Sugiyono, Metode Penelitian Pendidikan, (Bandung: Alfabeta, 2009), hlm. 308

⁵ Suharsimi Arikunto, Prosedur Penelitian, (Jakarta: Rajawali, 2002), hlm. 135.

ma'ruf nahi munkar yang terdapat dalam film Alangkah Lucunya Negeri Ini.

5. Teknik Analisis Data

Analisis data menurut Mahmud, diartikan sebagai upaya yang dilaksanakan dengan bekerja mengelola, memilah-milah, mengorganisasikan serta mensistesis data dalam penelitian.⁶ Teknik analisis data yang digunakan peneliti kali ini yaitu metode analisis isi atau *conten analysis*. Teknik analisis isi atau *content analysis* merupakan metode penelitian yang digunakan terhadap informasi yang di dokumentasikan dalam rekaman, baik gambar, suara atau lainnya dalam bentuk rekaman.

Langkah-langkah yang akan dilakukan dalam penelitian ini adalah:

1. Menonton film Alangkah Lucunya Negeri Ini Karya Deddy Mizwar, kemudian menentukan kutipan-kutipan yang berkaitan dengan objek penelitian yang dibutuhkan.
2. Menganalisis nilai *amar ma'ruf nahi munkar* dari kutipan yang telah dipilih.
3. Menyimpulkan amar ma'ruf nahi munkar yang terdapat dalam film Alangkah Lucunya Negeri Ini Karya Deddy Mizwar.

2. Sistematika Pembahasan

Secara umum adanya pembahasan ini dimaksud untuk mempermudah para pembaca dalam memahami penelitian ini. Adapun sistematika pembahasan tersebut adalah sebagai berikut:

⁶ Mahmud, Metode Penelitian Kualitatif, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2013), hlm. 148.

BAB I (pendahuluan) berisi tentang konteks penelitian, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, penjelasan istilah, kajian terdahulu, akan mengarahkan pembahasan yang akan dikaji agar tidak keluar dari metodologi penelitian.

BAB II (kajian teoritik) tentang pengertian nilai, *amar ma'ruf nahi munkar* serta bagian bagianya, Pengertian Film serta sinopsis film Alangkah Lucunya Negeri Ini Karya Deddy Mizwar. Kerangka ini dimaksudkan sebagai kerangka acuan yang akan dipergunakan untuk menganalisis data pada bab selanjutnya.

BAB III (metode penelitian) tentang jenis penelitian dan pendekatan penelitian, objek serta teknik pengumpulan data dan sistematika pembahasan sebagai kerangka acuan yang akan dipergunakan untuk bab menganalisis data pada bab selanjutnya,

BAB IV (analisis data) bab ini merupakan inti dari pembahasan skripsi ini yaitu analisis nilai-nilai *amar ma'ruf nahi munkar* dalam film alangkah lucunya negeri ini karya deddy mizwar”.

BAB V (penutup) bab ini merupakan bagian akhir dari pembahasan skripsi ini yang termuat sebagai jawaban dari rumusan masalah yang berisi tentang kesimpulan dari hasil penelitian, serta saran-saran dan lampiran.